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令和５年度 塩尻小PTA総会書面決議の結果について 

 

日頃は塩尻小ＰＴＡ活動に多大なるご理解とご協力を賜り厚く御礼申し上げます。 

さて、本年度のＰＴＡ総会も昨年に引き続き書面での決議として回答票をご提出いただきました。その

結果について次の通りご報告いたします。 

 

１． 提出者 

会員数：１５９名（家庭数：１４５ 職員数：１４） 書面回答数：１２１ 

会員数の過半数から書面による協議案件の回答をいただきましたので、総会成立とします。 

 

 

２． 議案評決結果 

・第 1号議案 令和４年度 ＰＴＡ活動実施報告 承認の件  賛成１２１、反対０、無効０ 

・第２号議案 令和４年度 ＰＴＡ会計決算報告 承認の件  賛成１２０、反対０、無効１ 

・第３号議案 令和４年度 塩尻小学校給食費会計決算 承認の件    賛成１２１、反対０、無効０ 

・第４号議案 令和５年度 新役員 承認の件                  賛成１２０、反対０、無効１ 

・第５号議案 令和５年度 事業計画案 承認の件        賛成１２０、反対０、無効１ 

・第６号議案 令和５年度 塩尻小学校ＰＴＡ会計予算案 承認の件   賛成１２０、反対０、無効１ 

 

すべての議案について、書面表決数の過半数の賛成をもって可決されました。ありがとうございました。 

 

– 

３． 意見、要望等 

・第２号議案の卒業証書ホルダーはＰＴＡ非会員の児童にも平等に配布したのか？また、非会員で

も実費で同じ卒業証書ホルダーを購入できるのか。 

→非会員の児童がいなかったこともあり、いままでは平等に配布ができていますが、非会員の方でも

実費で同じ卒業証書ホルダーの購入が可能です。 

 

・第６号議案のえぼしだけ、就学前（運動会）、卒業証書ホルダーなどの記載があるが、ＰＴＡ非会

員のお子さんにも平等に配られている前提なのか。非加入を選んだ方のお子さんについて、いじめや嫌な

思いをするなどの不利益がでない運営を望む。 

→前述のとおり、非会員の児童がいませんでしたが、今後も不利益や不平等の無いよう配慮して参



ります。 

 

・保護者と学校は本来ＰＴＡが無くても子供の成長のために協力しあい、ＰＴＡ非加入であろうと保

護者は学校に意見など言える立場である上、積極的に学校運営に協力できる立場であるはずだが、Ｐ

ＴＡに非加入の場合、子供が不利益を被る場合があるのか教えて欲しい 

→昨年の場合では運動会の際に役員さんたちが受付や巡回等を担っていただいたお陰で保護者の

参観が可能になりました。他の行事も同様で、小規模校のため皆様のご協力のおかげで成り立つこ

とも多く、（加入の是非により対応の区別はしていませんが）相互扶助という考えのもと、何卒ご理

解いただければ幸いです。なお、お子さんが不利益を被る場合はありません。 

 

・上田市立塩尻小学校 PTA は、入会届などがなく、学校入学時に保護者が自動的に加入する仕組

みとなっている。個人情報の自主的な提出をしていないため、本来は個人情報の取得が難しい状態で

ある。しかし、学校からのＰＴＡへの個人情報提供同意書配布により、学校が PTA に無断で個人情

報を渡せないことになっている。先生方は地方公務員であり、ＰＴＡへの情報提供は地方公務員法の

守秘義務違反に該当する可能性がある。また、個人情報取扱細則では具体的な収集方法について

触れられていないが、社会通念上、申請書などを集めて名簿を作成するのが常識である。学校が保護

者に同意を求める以前はどのように個人情報を収集していたのか明確にする必要がある。 

→今までは口頭での承諾による形だったため、来入児の保護者より書面で確認をとる方向で現在調

整中です。 

 

・アフターコロナで事業など少しずつ戻るタイミングで大変な時期だと思うが、みんなが無理なく参加できる

活動を希望。 

→どこまで行事が戻るのか、不安や負担を心配されている方がいますので、その点にも配慮して今後

柔軟に対応していきたいと考えています。 

 

・専門部と支部役員の兼務（特に施設校外）が大変。別々にしてはどうか。 

→以前はさらに専門部の数が多かったものの、児童数が減り役員のなり手も同様に減ってしまったこ

とから、統廃合している経緯があります。今後も負担状況などを確認し、随時検討して参ります。 

 

・連絡員はやることも少ないので無くしてはどうか。 

→連絡員は支部役員も兼ねているため、連絡員がいないとその学年の支部役員が減ってしまう形に

なります。今後不要という声が多いようであれば検討していきたいと思います。 

 

・上塩尻地区の６年時は施設校外部長に必ず当たり、内容も大変なので他地区と交代しながら選出

してほしい。 

→児童数が減り、地区ごとの人数にもばらつきがある中で、特定の地区に負担が集中しないような

形を模索して参ります。 



 

・今年度から行事等が増え、役員負担の負担も増えてくるため、負担軽減を模索して欲しい。 

→行事については「以前やっていたからやる」のではなく、必要なものに絞って今後実施を検討し、負

担軽減についても随時検討して参ります。 

 

・家庭（仕事や生活）を維持するのに精一杯な中、学校の教育活動にかかわること自体のハードルが

高い。子どものためとはいえ、疲弊して家族に負担をかけてまで活動するのはどうなのか。形式的なものを

無くすのが無理であれば、代行機関なども検討していただきたい。 

→各家庭の事情を鑑み、極力負担を無くすよう随時検討して参ります。代行機関については選択肢

の一つではあるものの、金銭面の負担が大きい上、きめ細かな対応が難しいという事情もあり、採用

に対してはもう少し検討が必要と思われます。 

 

・各教室の床板がめくれたり、はがれたりしている部分が多く、改善希望（床板につまづいて頭を縫った

事例あり） 

→本部会でもどうにかできないものかと以前から話をしており、学校とも協議しながら進めていければ

と考えています。 

 

・校庭のブランコのキーキー音が大きいので低減できないか。 

→なにか改善する方法がないか学校側にも打診をしていきたいと思います。 

 

・参観日や音楽会などで校庭に車を駐める際、帰りの順路がわかりにくいので表示してもらえると渋滞が

できずスムーズに流れるのではないか。 

→ご提案ありがとうございます。学校側とも今後相談していきたいと思います。 

 

・なんじゃもんじゃ祭りの詳しい説明（事業実績・決算等）があったほうが良い。 

→Ａ４、１４ページ分の「なんじゃもんじゃ祭り開催報告」という形で企業協賛の皆様には書面を、

その他保護者の皆様にはオンライン上で閲覧できる形を昨年１１月に取らせていただきました。 

 

・各会計決算報告について、監事の方の横に「印」と表記されていますが、押印省略の場合は「押印省

略」と記載したり、「印」の表記を消さないと正式な報告書として成り立たないのではないか。 

→アドバイスありがとうございます。無知でしたので今後改善していきたいと思います。 

 

・コロナで３年間さまざまな活動を制限されてきた子供たちに塩尻小での楽しい思い出を沢山つくってほ

しい。 

→本当におっしゃる通りです。コロナが５類になったとはいえ、油断はできませんが少しでも楽しい思

い出づくりができるよう役員一同努力して参ります。 

 



・来年度もＰＴＡ総会は書面決裁でお願いしたい 

→負担軽減のために書面決裁希望の声が多いため、今後も前向きに検討していきたいと思います。 

 

・役員の負担軽減は大きなテーマだが、そこだけに囚われると今までの地域とのつながりや学年を越えて

の仲の良さが無くなってしまうようで残念。 

→学校でできること、保護者が一緒にできること、地域が協力してできることなど、さまざまな形がある

中で、「負担軽減」は永遠のテーマですが、それだけに固執してしまうとご指摘のとおり何もできなくな

ってしまうという側面もあります。保護者の皆様もそれぞれ温度差がある中で、できるだけ多くの方に

応援していただける形を今後も模索していければと思っています。 

 

・一年間お疲れ様です。三年ぶりの活動も多いかと思いますが、コロナ前とはまた違った活動も楽しみに

しています。 

→ありがとうございます。役員も毎年変わる中、毎年同じことをするのではなく、その年ごと（限定）

の色があってもいいのではないかと思います。大人もこどもも楽しむことを念頭に活動していければと

思います。 

 

・今年はコロナ前の活動が復活し始めるといいですね。是非よろしくお願いします。 

→コロナ前に実施していた活動も随時内容を検討しながら、今の時代に合ったスタイルを模索しなが

ら進めていきたいと考えています。こちらこそよろしくお願い致します。 

 

・いつも子どもたちのため、学校のために活動してくださり、ありがとうございます。 

→温かいお言葉、ありがとうございます。少しでも子どもたちが楽しい学校生活を送ることができるよ

う、微力ながら精一杯活動させていただきます！ 

 

・ＰＴＡ役員の皆様、子ども達のためにいつもありがとうございます。ポストコロナの新しい活動を模索し

ていくことは大変かと思いますができる範囲で協力させていただきます。がんばってください。 

→こちらこそいつもご協力ありがとうございます！極力無理をすることなく、皆で助け合いながら、子ど

もたちが安心して学べる場・楽しめる場づくりができればと思います。引き続きよろしくお願い致します。 

 

 

回答へのご協力、また貴重なご意見をいただきありがとうございました。 

（※ご意見の一部は要約させていただいております。ご了承ください。） 


